



BOLETÍN ABRIL 2020

Docentes

Desde que inició la crisis sanitaria por el COVID-19, la Decanatura en conjunto con el Consejo Asesor, han estado reuniéndose de manera virtual para el análisis de la situación y la toma de decisiones. Hasta el momento se han emitido 7 comunicados para funcionarios y estudiantes con lineamientos complementarios a las directrices emanadas por las autoridades universitarias y nacionales.

Por otro lado, se ha impulsado el contacto entre profesores consejeros y estudiantes, a fin de conocer cómo se encuentran y si tienen alguna situación adicional en la que les podamos colaborar, de la mano con la Asociación de Estudiantes. Así mismo, se han realizado diversas gestiones en conjunto con los Decanos y Decanas de la Universidad, en búsqueda del bienestar estudiantil y de la correcta gestión en cada Unidad Académica.

La Facultad se ha mantenido activa a través del trabajo remoto, gracias no solo a todo el esfuerzo y la increíble capacidad de adaptación del personal docente y administrativo y sino también a las diversas facilidades que ha brindado la Universidad, como por ejemplo, la mejoras en la plataforma de Mediación Virtual y la compra y distribución de licencias de Zoom, entre otras.

Como parte del trabajo de la **Comisión de Docencia** para colaborar con **herramientas para la enseñanza virtual**, se llevaron a cabo las siguientes acciones con el personal docente de la facultad:

1. Compartir el plan de capacitación de entornos virtuales de aprendizaje que llevó a cabo la Escuela de Comunicación Colectiva de la Universidad de Costa Rica a partir del 23 de marzo de 2020.
2. Brindar información sobre cómo emplear la plataforma Zoom y la herramienta Power Point, así como sobre aspectos para la creación de entornos virtuales.
3. Compartir la guía del profesor para enseñar en la virtualidad elaborada por la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Córdoba (Argentina) e información acerca de herramientas y servicios para la migración de la experiencia de enseñanza-aprendizaje a través de medios digitales desarrollada por la Universidad de Rosario (Colombia).
4. Brindar Información elaborada por la profesora Heileen Arce de la Escuela de Química sobre el uso de diversas herramientas (Genially, Plicktochart, Eduteka, YouTube, Podcast, MITOpen courseware, Khan Academy, Phet Interactive Simulations, Ted Ed y Educaplus).
5. Compartir información facilitada por la Dra. Angie Ortiz sobre Animaker, la Dra. Angie León acerca del desarrollo de encuestas por Zoom, y la Dra. Eugenia Cordero y la Dra. Sofía Segura relacionada con hacer grupos por Zoom.
6. Planificar una asesoría pedagógica en conjunto con el Departamento de Docencia Universitaria (DEDUN), la cual comenzará el 8 de mayo de 2020 y estará a cargo del profesor Luis Ángel Piedra García.
7. Brindar una capacitación en coordinación con la Decanatura de la Facultad de Microbiología, la cual se impartió el 16 de marzo.



En coordinación con la Decanatura de la Facultad de Microbiología y en congruencia con las sugerencias institucionales referentes al COVID-19, invitamos a los docentes a:

Taller corto para la elaboración de videos: A clases desde la casa!

En este taller corto, tendremos la experiencia de como facilitar una presentación digital de una clase teórica (incluyendo los audios de explicación por parte del docente) para que los estudiantes la accedan desde su casa. Incluiremos un módulo para videos que se pueden subir a Mediación Virtual y otro para opciones de transmisión en tiempo real. Además se mostrarán opciones para atender dudas y consultas en forma digital.

Día: Lunes 16 de marzo 3:00 pm, Aula 212 Facultad de Farmacia
Inscripción: <https://forms.gle/5e3e7WNNd0i44FEA>

Facilitador: Jose A. Molina Mora
(Coordinador del proyecto Docencia PD-MI-1763-2018 MicroTICS, implementación de las Tecnologías de la Información y Comunicación en el Curso de Microbiología, año 2018-2020)
Información: jose.molinamora@ucr.ac.cr o en la Oficina 231.

Créditos: Dra. Hall

Movilidad

Durante el mes de febrero 2020 los estudiantes de farmacia: **Brayan Leiva Montero, Jose Pablo Rojas, Sebastián Villalobos Rojas, Daniela González Rodríguez, Katherine Durán Herrera y Amanda Mesén Hidalgo** realizaron intercambios académicos a través del Student Exchange Program (SEP) de la Federación Internacional de Estudiantes de Farmacia (IPSF, por sus siglas en inglés) y la Federación Costarricense de Estudiantes de Farmacia (FECOEF).

Colombia...

Brayan Leiva y Jose Pablo Rojas realizaron su pasantía en el área de Farmacia Clínica y Hospitalaria. Esta se desarrolló a través de la Universidad de Antioquia, donde estuvieron matriculados en el curso de Prácticas Clínicas de la carrera de Química Farmacéutica. Por otra parte Daniela González, como parte del intercambio, tuvo la oportunidad de fortalecer destrezas, conocimientos teóricos y aprender nuevas técnicas en cuanto a la creación y elaboración de productos, siempre dando énfasis a la innovación y satisfacción del cliente o paciente.



Créditos: SEP Costa Rica



Créditos: SEP Costa Rica

Perú...

Además, para el caso específico de Sebastián Villalobos realizó una pasantía en el área de farmacia de hospital, en el Hospital de Alta Complejidad Virgen de La Puerta y Katherine Durán Herrera desarrolló su intercambio en temas de farmacia oncológica.



Créditos: SEP Costa Rica



Créditos: SEP Costa Rica



Créditos: SEP Costa Rica

Francia...

Por último, Amanda Mesén Hidalgo realizó el intercambio en la Clínica Pre St. Gervais, Francia en el área de farmacia clínica y hospitalaria.

Acciones del INIFAR en torno a la pandemia COVID-19

En el caso específico del LAYAFA (unidad perteneciente al INIFAR) por sus funciones de control estatal, desde el 13 abril se encuentra trabajando de manera presencial con el 50 % de capacidad de personal según el rol diseñado por la coordinación de LAYAFA, para completar la cadena sanitaria de suministros de medicamentos y otros productos de interés sanitario, garantizando su calidad y seguridad.

El INIFAR durante años ha ido creando una red de apoyo a Arpymes con el soporte científico del Instituto. Algunas de estas empresas son: Laboratorio Central Juan Bautista Ortiz (Labcen), Carmay SJD, Biosfera products, Moso Productos Naturales, Jeca Pharma, Le Pleshur, Asmeverde, Blueland, Natural Evolution, La Pequeña Granja y Labimexy.

Estas empresas pueden abastecer a las Farmacias de productos de higiene y sanitización como por ejemplo jabón líquido, soluciones desinfectantes, alcohol en gel, jabón en barra y otros, para evitar el desabastecimiento.

Por otra parte, el INIFAR está realizando los cafés investigativos con el fin de brindar información científica veraz sobre el tema de los tratamientos contra COVID-19.

El LAYAFA-INIFAR colaborará con las pruebas de control de calidad para el desarrollo de plasma rico en anticuerpos anti SARS-COV-2 en conjunto con el Instituto Clodomiro Picado.

El CIMED-INIFAR esta recibiendo y resolviendo consultas por distintos medios (WhatsApp, telefónico, correo electrónico y Facebook) para brindar información científica veraz a toda la población, diseño de recursos informativos y colaboración con instituciones o asociaciones profesionales como el Colegio de Farmacéuticos de Costa Rica, la Red Latinoamericana y del Caribe de Centros de Información de Medicamentos, la Academia Nacional de Farmacia y el Foro Farmacéutico de las Américas.



Créditos: Facebook del INIFAR



bl.

Créditos: Facebook del INIFAR



Créditos: Facebook del INIFAR



Créditos: Facebook del INIFAR



Créditos: Dra. Hall



Créditos: Dra. Hall

Les recordamos que el boletín de nuestra Facultad es un medio por el cual todos ustedes pueden utilizar para divulgar diferentes actividades en las que participaron o bien para anunciar alguna de ellas. Puede contactarse con el

Dr. Alfonso Pereira

o escribir al correo divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr